

Handlungskompetenzorientiertes Prüfen in der KV-Lehre

Reto Wegmüller, Rektor KBZ Kaufmännisches Bildungszentrum Zug
Melinda Bangerter, Leiterin Bildung Kaufmännischer Verband Schweiz

Von knapp einem Fünftel der Lernenden gewählt, ist die kaufmännische Lehre (KV) die beliebteste berufliche Grundbildung in der Schweiz. Seit 2023 wird die neue Bildungsverordnung in der KV umgesetzt. Damit steht an allen drei Lernorten (Berufsfachschulen, Betriebe und überbetriebliche Kurse) die Handlungskompetenzorientierung im Fokus.

Im Workshop erhalten Teilnehmende einen Einblick in die Entwicklung und Inhalte des neuen schulischen Qualifikationsverfahren (QV) sowie den geplanten Ablauf des Prüfens. Das handlungskompetenzorientierte und digitale QV wird 2026 das erste Mal mit über 12'000 Lernenden durchgeführt. Bereits jetzt liegen aber Erprobungen vor, die wichtige Hinweise für eine zukunftsorientierte Berufsbildung liefern.